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Nota

Ingreso de Irán al mercado petrolero podría provocar alza de
precio: Foro de Energía. Con Óscar M Beteta
19 de Enero, 2016

     

Aunque se teme que la entrada de Irán al mercado petrolero podría derivar en una nueva baja de
precios, Aldo Flores precisó que existe la posibilidad de que el efecto sea al revés; todo dependerá de la
velocidad de su incorporación.

         

Ahora que se ha levantado las sanciones a Irán por parte de las principales potencias del mundo, podría representar un alza en el
precio de crudo, apuntó Aldo Flores Quiroga, secretario general del Foro Internacional de Energía.

Cabe precisar que existe el temor de que los precios del petróleo bajen alrededor de 10 dólares, lo que dejaría a la Mezcla Mexicana en unos
10 dólares por barril; "es muy difícil para cualquiera predecir los precios".

En entrevista telefónica con Óscar Mario Beteta, Flores Quiroga recordó que en los años 80 con precios desplomados, la capacidad
excedente, es decir, la que está disponible para atender un aumento en la demanda, era de 8 millones de barriles en un mercado de entre 60
y 70 millones de barriles; "esta vez tenemos una capacidad excedente de 1 a 1 y medio millones de barriles diarios en un mercado de 95
millones de barriles diarios".

En ese sentido, señaló que "se han acumulado inventarios a niveles históricos, pues tanto Estados Unidos, como Irán y Arabia Saudita
aumentaron mucho su producción".

Explicó que, dependiendo la prisa con la que Irán ingrese al mercado petrolero, "puede derivar en una mayor presión a la baja de los
precios", adelantando que en un lapso de entre dos o tres años se espera que los precios del crudo se normalicen.

Sin precisar un plazo, Aldo Flores señaló que faltan muchísimos años para que las energías fósiles dejen de ser la principal fuente energética

Para este cambio, sostuvo, se requiere un cambio que "más allá de reducir el precio de las energías renovables, permita almacenar la
energía y se despache cada que se necesite".

Agregó que una transición energética "no deriva en que desaparezcan los otros tipos de combustibles (…) lo que va ocurriendo es que se van
incorporando nuevas fuentes de energía". Sin embargo, "es un proceso lento".

Aunque se sigue dependiendo del carbón y del combustóleo, Aldo Flores señaló que se trabaja en esa diversificación de las fuentes de
energía, señalando que "quienes dirigen las empresas las administran para los ciclos de precios bajos, no de precios altos".

Sobre el mercado petrolero, Flores señaló dos eventos que no se vieron venir durante los últimos 10 años: "el shock de demanda que
significó el crecimiento de la economía chima, y al shock de oferta que ha significado el espectacular incremento de la economía de Estados
Unidos".

Ahora bien, apuntó esta crisis es una oportunidad para buscar diversificar y, en el caso de la reforma energética, "crear un sector energético
más eficiente"; además para profundizar "en la estrategia de diversificación del aparato productivo".

Sobre la participación del presidente Enrique Peña Nieto en Arabia Saudita, en el marco del Foro Internacional de Energía, se refirió al nuevo
marco de la inversión energética en México, así como al tema de energías renovables. Anuncios que son importantes, pues en México hay
interés "en diversificar la energía, en aumentar inversión en energías limpias y en fortalecer la cooperación internacional".

Cuestionado sobre la iniciativa del presidente de Argentina, Mauricio Macri, y su intención para impulsar la explotación de nuevos yacimientos
de uranio, para fomentar y desarrollar la energía nuclear, Flores señaló que en el país sudamericano cuentan con un programa maduro.

Sin embargo, apuntó que en este tipo de proyectos se tiene que involucrar a toda la sociedad.

Al preguntarle sobre la negativa de la OPEP para no limitar la oferta de petróleo, para afectar al "boom" petrolero de la Costa Este en Estados
Unido, Aldo Flores Quiroga señaló que la influencia de la OPEP "ha disminuido bastante".

Asimismo, recordó que mientras en los 80, cuando Arabia Saudita redujo su producción. "Ahora la estrategia es otra, es mantener la
productividad e mercado", sostuvo al tiempo que reconoció que la baja del precio no se esperaba así.

Por último, insistió en que este momento de crisis, "hay que mejorar toda la logística de producción, la calidad de los servicios (…) Sigue
habiendo oportunidades valiosas y que este momento bajo no debe hacernos pensar que todo se va a caer".
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